

令和7年第11回 教育委員会定例会会議録

佐野市教育委員会 教育長 津布久貞夫は、令和7年10月27日第11回佐野市教育委員会定例会を佐野市立北部学校給食センター研修室に招集した。

1 出席委員は、次のとおりである。

教	育	育	長	職	務	代	理	長	者	長	員	員	員	員	津布久	貞	夫
教	育	育	長	職	務	代	理	駒	形	駒	伊	藤	伊	藤	忠	晴	教
委	委	委						茂	木	茂	木	郁	木	郁	夫		
委	委	委						浦	野	浦	野	祐	野	祐	子		

2 欠席委員は、次のとおりである。

なし

3 この会議の説明員は、次のとおりである。

教	育	育	部	長	川	村	大
教	育	育	総務課	長	向	田	子
学	校	校	適正配置課	長	戸	室	綾
学	校	校	管	長	青	木	明
学	校	校	教	長	館	野	洋
教	育	育	センタ	長	大	道	明
生	涯	涯	学	長	歳	勝	也
文	化	化	財	長	大	山	弘
			課		亀	佳	正
					岩	上	

4 この会議の書記は、教育総務課 総務係長 須藤弘美、総務係 小林朋文である。

5 付議事件

報告第1号 令和6年度佐野市一般会計歳入歳出決算（教育委員会関係部分）の認定
報告について

報告第2号 佐野市立学校管理規則の一部変更を求める要望書について

議案第1号 佐野市立学校管理規則検討委員会設置要綱の制定について

6 議事日程

- 日程第 1 会期の決定について
- 日程第 2 会議録署名委員の指名について
- 日程第 3 前回会議録の承認について
- 日程第 4 教育長報告事項について
- 日程第 5 報告第 1 号について
- 日程第 6 報告第 2 号について
- 日程第 7 議案第 1 号について

7 会議の要旨

開会時間 午後3時00分

津布久教育長 これより、令和7年第11回 佐野市教育委員会定例会を開会いたします。

それでは、お手元の議事日程のとおり進めてまいります。

まず、日程第1 会期の決定についてでございますが、本日1日間ということで、ご異議ございませんか。

(異議なしの声あり)

津布久教育長 ご異議ありませんので、本定例会の会期は、本日、1日間と決定いたしました。

津布久教育長 次に、日程第2 会議録署名委員の指名についてでございますが、本日10月27日の会議録は、茂木委員さんと浦野委員さんにお願いいたします。

津布久教育長 次に、日程第3 前回会議録の承認についてでございますが、前回9月30日定例会の会議録につきましては、すでに各委員さんに送付してございますが、原案のとおりとすることで、ご異議ございませんか。

(異議なしの声あり)

津布久教育長 ご異議ありませんので、原案のとおり承認されました。

津布久教育長 次に、日程第4 教育長報告事項について、ご説明申し上げます。
(津布久教育長説明)

津布久教育長 只今の教育長報告事項について、ご質疑はございませんか。

伊 藤 委 員 10月19日の博物館まつりには私も家族で参加させていただきましたが、大勢の家族連れて大変賑わっておりました。この博物館まつりは初開催ということで、まつりとしては大成功だったのではないかと思います。文化振興事業団の皆様が素晴らしい企画をしてくださいって、また事業団のボランティアの方たちもたくさんいらっしゃって、企画運営に関わった皆さんに感謝申し上げたいと思います。企画の中で、例えば勾玉づくりがありましたが、大変な人気でかなり早い段階

で整理券が終了したとのことでした。次回以降、更に発展して大勢の皆さんに楽しんでいただけるように、教育委員会としても十分にサポートをしていただくようにお願いしたいと思います。

文化財課長 1日限りの開催でしたが、735名の方にお越しいただきました。初の試みということで、2回目以降、どのような形にするのかということにつきましては、文化振興事業団と協議して進めていく予定です。

津布久教育長 勾玉づくりのような市民が参加するイベントについては、ぜひ拡大する方向で調整してください。

文化財課長 わかりました。

津布久教育長 ほかにございますか。ほかにご質疑もないようですので、日程第4の教育長報告事項を終わります。

-- 【報告第1号の審議】 --

津布久教育長 次に、日程第5 報告第1号についてを議題といたします。
事務局の説明をお願いします。

教育総務課長 (報告第1号の説明)

津布久教育長 事務局の説明が終わりました。

この件につきまして、ご質疑はございませんか。

参考資料5の決算審査要望書について、教育委員会が関連する部分は要望をしっかりと受けとめて、これからも取り組んでいただきたいと思います。それと空き家対策の推進についてお願いしたいんですが、地域と学校の会議などに参加させていただいたなかで、通学路の途中に空き家ができてしまうと、下校中などに児童生徒が連れ込まれてしまったら非常に危険だというような懸念が地域から聞こえております。児童生徒の安全な登下校という観点からも、空き家対策をしっかり進めていただけるようにお願いしたいと思います。

伊藤委員 ご意見を承りまして、担当部局へお伝えいたします。

よろしくお願いします。

伊藤委員 同じく参考資料5の決算審査要望書で、教育分野とはちょっと違うんですが、見出しの4の2段落目に、現在本市には子どもの国等の遊び場があるが手狭であり、老朽化も進んでいるということで、こちらに書かれている要望としますと、昨今の異常気象による酷暑であっても、子供たちが安心して遊べる全天候型の遊び場の誘致についての記載がありました。自分が勤務している放課後等デイサービスでも、子供たちと過ごす場所を日々探しながら計画立てたりしていますが、今月の3連休中に子どもの国で映画上映をするというので、行ってきました。実際、小学生以下の子どもたちが遊べる場所として、子どもの国という存在はありがたいなと思います。要望事項に書かれている全天候型の遊び場は県内にはいくつかあって、どこが運営してるのは分かりませんが、夏休みに実際に連れて行ってみたところ子どもたちも

大喜びだったんですね。ぜひそんな遊び場を佐野に誘致にできるといいなと感じました。

教 育 部 長

ご意見を承りまして、担当部局へお伝えいたします。

津布久教育長

ほかにございますか。ほかにご質疑もないようですので、お諮りいたします。報告第1号につきましては、原案のとおり承認することに、ご異議ございませんか。

(異議なしの声あり)

津布久教育長

ご異議なしと認めます。

よって、報告第1号は原案のとおり承認されました。

-- 【報告第2号の審議】 --

津布久教育長

次に、日程第6 報告第2号についてを議題といたします。

事務局の説明をお願いします。

(報告第2号の説明)

津布久教育長

事務局の説明が終わりました。

この件につきまして、ご質疑はございませんか。

津布久教育長

授業日数等については、佐野市はかなり多くなってるんですよね。そのあたりの状況をご説明いただけますか。

学校教育課長

県のホームページによりますと、夏季休業を7月21日から8月29日までの40日間としているのが県内では3市町で、佐野市、宇都宮市、上三川町となっております。県北ではもっと短い期間を設定しているところもございますが、7月21日から8月31日の42日間としているところが最も多く、12市町となっています。

津布久教育長

そういうことで、減らしても、教育課程の方は消化できるということでおろしいですか。

学校教育課長

この後の議案にも関わってきますが、そこを検討する必要があるかなと思います。

伊 藤 委 員

この要望書を受理して教育委員会としてはどう対応するかというところですが、次の議案第1号でご説明いただけるということですね。

津布久教育長

ほかにございますか。ほかにご質疑もないようですので、お諮りいたします。報告第2号につきましては、原案のとおり承認することに、ご異議ございませんか。

(異議なしの声あり)

津布久教育長

ご異議なしと認めます。

よって、報告第2号は原案のとおり承認されました。

-- 【議案第1号の審議】 --

津布久教育長

次に、日程第7 議案第1号についてを議題といたします。

事務局の説明をお願いします。

学校教育課長 (議案第1号の説明)

津布久教育長 事務局の説明が終わりました。

この件につきまして、ご質疑はございませんか。

浦野委員 この検討委員会で協議して来年度あたりから要望のようにすすめていくかどうか、ということでおろしいですか。

学校教育課長 各学校で教育課程を編成する時期を考えますと、遅くとも1月までには結論を出していくと来年度から変更することはできないと思います。急ぎになりますが、それを目指して検討してまいります。

浦野委員 ありがとうございます。やっぱり暑さが非常に厳しいところですし、他市から勤務している先生から、他市は31日までの夏季休業になっているとその2、3日子どもをどこに預けたらいいかなんていうのも聞かれました。ここでいろいろ検討されることは大切なと思います。また、長期休業が延びると給食がない期間が増えるので、家庭環境によっては福祉面でのサポートなども併せてご協議いただけたとありがたいと思います。

学校教育課長 この検討委員会の委員は学校関係者ですが、保護者からの意見につきましても、PTA等を通して伺うとか、全保護者にさくら連絡網でアンケートを取るとか、どのように意見を聞いていくかということも検討しながら、まとめていきたいと考えております。

浦野委員 ありがとうございます。

伊藤委員 先ほど浦野先生がおっしゃったような長期休業中の福祉的なサポートもありますし、学童こどもクラブについても利用日数が増えたりして、教育委員会内部だけで済む話ではありませんので、こども福祉部としっかりと連携して対応していただければと思います。

教育部長 伊藤委員のおっしゃるとおり、こども福祉部が所管することもクラブの開設期間・時間帯に影響します。市直営のほか、民間委託しているこどもクラブもあり、こども福祉部とのこどもクラブの開設・運営に関し、協議及び調整が必要になります。検討委員会の結果に依りますが、こども福祉部と緊密な連携を図ってまいります。

津布久教育長 佐野市が県内他市町に比べて授業実施日数が多いというのは、現在の学習指導要領が展開されるにあたって、授業時数が足りなくなるだろうという予測の下、1日1日の子供たちの負担が多くなることが想定され、授業日数を少しでも増やすことによっての教育課程を消化し

やすいようにということで増えたところです。今回の件は、今後減らしても、次期学習指導要領に耐えられるような日数確保はできるんですね。

学校教育課長 教育課程の調査でも予備時数が何時間という結果も出ておりますので、それを踏まえながら検討してまいります。

津布久教育長 大丈夫ですね。およそ1,015時間、年間の授業時数を確保しなくてはならないんですけど、学校は台風ですかインフルエンザの流行で休校になってしまふと教育課程が消化できないってことで、1,015時間を超えてかなり時数を確保しておきます。そのためにそれがカリキュラムオーバーになってきています。今はもうあまり多く取らなくていいというような方向性に変わってますので、それらも踏まえて、ぜひとも今後の教育課程編成にうまくいくような管理規則改正をよろしくお願ひします。

津布久教育長 ほかにございますか。ほかにご質疑もないようですので、お諮りいたします。議案第1号につきましては、原案のとおり可とすることに、ご異議ございませんか。

(異議なしの声あり)

津布久教育長 ご異議なしと認めます。

よって、議案第1号は原案のとおり可決されました。

津布久教育長 以上で、本日の議事日程は全て終了いたしましたので、令和7年第11回 佐野市教育委員会 定例会を閉会いたします。

閉会時間 午後1時27分

上記会議録が正当であることを証するため、ここに署名する。

令和7年10月27日

佐野市教育委員会

教育長

委 員

委 員